

ORCELITANO

Semanario Ilustrado

defensor de los intereses Morales y Materiales de Orihuela

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMON.

En la imprenta de este periódico, Hostales, 1.

Se publica cuatro veces al mes.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela, un mes. 0'50 ptas
Fuera, el trimestre. 1'75 »

DESDE SU PUESTO CADA CUAL

Constantemente se vienen ocupando los periódicos de gran circulación, del funesto desarrollo que en nuestra patria toma la criminalidad, síntoma indudable de la falta de cultura que se observa desgraciadamente en España.

En una minuciosísima estadística que hemos tenido ocasión de hojear hace unos días, hemos visto con tristeza, que España ocupa el segundo lugar, entre las naciones europeas que más se distinguen por el número de crímenes que en ellas se cometen anualmente, siendo Italia la que goza el triste privilegio de ocupar el primer puesto en los anales de la criminalidad europea.

El estudioso autor de la notable estadística á que nos referimos, hace notar, con un profundo conocimiento de la materia que trata, que además del clima y otras muchas causas, influyen en la comisión de los delitos de sangre, es casi la causa fundamental de todos ellos, la incultura de los autores de los mismos y hace notar que el número de crímenes que se cometen en un estado se hallan en razón inversa al grado de cultura de sus habitantes; esto es, que á mayor cultura, corresponde menor número de delitos.

Leyendo la estadística de que nos ocupamos, no pudimos por menos que hacer una reflexión de la cosa con respecto á Orihuela, y pensando en el número de analfabetos que aquí deben existir, pensamos en que debemos de insistir en la campaña iniciada acerca de las autoridades administrativas, para que obliguen á los ciudadanos de este pueblo á que hagan de sus hijos seres inteligentes, y no criaturas inconscientes, siempre dispuestas á albergar en su pecho toda clase de pasiones, no permitiendo que la razón soberana del mundo, dirija sus acciones.

En cuanto á lo que en su bien pensado y mejor escrito artículo «Desde arriba», nos indica nuestro colaborador D. Abelardo Teruel, debemos contestarle que nosotros sabemos que los

defectos de nuestra pública enseñanza radican en los Gobiernos que desde hace treinta años padecemos, pues la esfera de acción en donde se desenvuelve nuestra actividad intelectual, es un modesto semanario, en una población de cuarto orden y si la voz de los grandes rotativos de las capitales de la nación se pierde en el vacío ó se estrella contra la impericia de nuestros ministros, con mayor motivo la nuestra se perdería en el espacio sin llegar á los que no quieren oír teniendo oídos. Nosotros no podemos hacer más que pedir al municipio y éste á su vez, que pida lo que necesita á los poderes públicos, por medio de nuestro diputado.

LA VENGANZA DEL TÍO PEDRO

Desde dos leguas antes de llegar, se divisaban las altas chimeneas del establecimiento industrial, cuyas bocas arrojaban densas columnas de negruzco humo, que al elevarse en gruesas espirales, se disolvían en la inmensidad del horizonte, envolviendo á la poblacioncilla, formada por el pueblo obrero, en una perpetua neblina que saturaba de cok el oxígeno.

El director de la fábrica, hombre rígido y severo hasta la exageración, había retirado la confianza al tío Pedro, honrado y viejo capataz que había puesto su vida no una, sino varias veces, al servicio de la empresa, y las razones para que tal obrara el ingeniero director eran infundas, pues jamás aquel fiel servidor tuvo otro lema que cumplir con su deber y procurar que igual hicieran los que á su vigilancia estaban encomendados, siendo incapaz de traicionar á sus amos, y menos, muchísimo menos, malversar un sólo céntimo, gastándolo en trabajos que no fueran necesarios.

El tío Pedro sabía de dónde partía el golpe; no cabía duda alguna; el amo gustaba de adulaciones, y la envidia que había germinado en el corazón mezquino de Ramonche, uno de los operarios más vagos de la fabri-

ca, hizo que éste, halagando el necio orgullo del amo con falsedades, conquistara su aprecio, y por ende empezara á trabajar contra el noblote capataz, para lograr la torpe ambición que había concebido llegar á ocupar el puesto del tío Pedro.

La escena duró bien poco tiempo.

—El amo ha dicho que pases á su despacho—le dije Ramonche.

—¿Ahora mismo?—preguntó el anciano Pedro, mirando su reloj y observando que sólo faltaban diez minutos para que la campana hiciera saber á los operarios que eran las doce del día y que la comida los esperaba.

—Sí, ahora mismo,—repuso Ramonche.

—Está bien, allá voy,—dijo Pedro, encaminando sus pasos al despacho del amo.

Concedido el permiso para que pasara á la estancia, el director grave y austero como nunca, le dijo:

—Siento mucho tenerte que decir esto, pero como yo no hago más que obedecer las instrucciones de las oficinas generales, te prevengo que esta misma tarde cesarás en tu cargo, del cual harás entrega á Ramón; la sociedad considera que eres viejo y...

—Ya basta;—interrumpió el honrado capataz, lívido de justo enojo—no deseo saber más, don Manuel, me marcharé esta misma tarde, no estorbaré más con mi presencia donde tantas y tantas veces estuve expuesto á morir; sin duda no merecí otra cosa, ¿no es esto, mi amo?

—Yo te digo que te marches; pero puedes trabajar.

—¿No me dijo usted antes que era viejo? Quiso usted decirme que era inútil, que para nada servía; perfectamente. No he de ser yo el que mendigue á ustedes, ni hijos, ni mujer, ni parientes; soy solo, completamente solo; ahorros y privaciones me hicieron guardar unas cuantas pesetas, y si éstas se terminan antes que encuentre trabajo, antes que pueda ganar nuevamente el pedazo de pan, mendigaré á otros, imploraré la caridad, iré al hospital, albergue de la carne que sobra en esta malsana sociedad

—Basta de retóricas,—gritó furioso el director, poniéndose en pie.

—Sí, basta,—contestó sin inmutarse el tío Pedro.—Quede usted con Dios. Hasta nunca. Quiera el cielo que algún día no tenga que deberme algo.

Y diciendo esto, salió de aquel recinto, no sabiendo qué dirección tomar. El taller le causaba horror, todo lo que miraba en su derredor le parecía que le arrojaba de su lado, á él que tanto había hecho por todos, que había visto levantarse aquellos murrallones y había construido casi todas las piezas que para erguidos habían necesitado; él despedido por viejo, por inútil, cuando con sólo su mirada dominaba á aquellos hercúleos hombres que golpeaban el hierro sobre el duro yunque. ¡Ah! no, no era por viejo, todo era obra del infame Ramonche, la ambición le había cegado y con sus astucias había conseguido su rastreo ideal, había logrado que fuera echado de la fábrica aquel noble servidor, á fuerza de acumular contra él supuestas faltas, toda mentira, todo inexacto.

Múltiples ideas agolpábanse al cerebro del honrado viejo: unas tomaban forma y otras eran desechadas apenas empezaban á germinar, y sin ir al taller aquella tarde, pues le inspiraba tanto horror como antes cariño, se encerró en su mísera casilla y allí pasó la tarde haciendo cábalas y pensando la determinación que debía tomar.

Aferrado á una de aquellas ideas, quizá la más mala, le sorprendió la noche. ¡La venganza! El debía vengarse, porque á él le habían ultrajado en la sombra; le habían herido mortalmente, lo propio debía él efectuar con aquellos que pagaron tan vilmente su generosidad.

—¡Ah! sí, sí,—decía mentalmente,—yo buscaré ocasión, y á traición... ¿Pero qué he dicho? ¡Oh! no, no; traición, no; frente á frente, como hizo aquel de la *Huelga de los herreros*, que representaban en el teatro de la ciudad el año pasado... Un martillo, un golpe certero, y después... uno al hospital, otro á la cárcel. ¿Qué me importa?...

Repetidos y violentos golpes de la campana de la fábrica vinieron á sacar al tío Pedro de sus cavilaciones. Sobresaltado abrió la puerta de su

vivienda, y se preguntó qué sería aquéllo, qué significaba aquel toque de arrebató; pero ¡ah!, sí, pronto se orientó. Allí arriba veíanse unas llamas grandísimas; el pabellón del amo estaba ardiendo, allí era, no cabía duda. Todos corrían en la misma dirección, y el tío Pedro también corría, corría... ¿La curiosidad ó el deseo de ver la ruina de la casa del que tan injusto había sido con él le guiaban? ¿Cual de las dos era la dominante?...

—Ha sido ocasionado por la eléctrica,—decían unos.

—¡Las bombas, las bombas!, todo perece,—decían otros asustados y corriendo de uno á otro lado.

Todo era espanto, confusión, y en esto, del piso de abajo salió don Manuel, el amo, gritando, desencajado, medio loco:

—¡Mi hija! ¡mi hija! ¡arriba, en la planta alta! ¡todo lo que quiera, al que suba! ¡yo no puedo, no puedo, estoy herido!—y seguía gritando mientras nadie se atrevía á subir, y las llamas avanzaban fieras, amenazadoras...

Nadie se dió cuenta del ascenso, pero al poco rato apareció en la balaustrada del balcón, con la criatura en brazos, distante unos pocos metros, muy pocos del fuego, un hombre que tenía el rostro ennegrecido por el humo, tostado casi por el fuego.

Un grito de indefinible expresión salió de todos los labios, y pronto hubo quien echara maromas que instantáneamente aprovechó el salvador de la inocente criatura, y asido á ellas con agilidad pasmosa, con un sólo brazo, sujetándose, y con el otro asiendo firmemente á la niña, se deslizó por la escala llegando salvo á tierra.

Ya era tiempo; unos minutos más y todo hubiera sido inútil.

Medio asfixiado, exhausto de fuerzas, fué recogido el intrépido salvador al tocar la tierra, mientras don Manuel, frenético, se abalanzaba á su hija y estrechaba fuertemente al valiente que había librado de muerte horrible á aquel pedazo de su ser.

Al reconocerlo, el director retrocedió unos pasos, mitad espantado, mitad incrédulo; y mientras los demás vociferaban:

—¡Viva el tío Pedro! ¡Viva el tío Pedro! él dijo:

—¿Pero tú? ¡Ah, bendito, bendito seas! y le abrazaba con alegría, con frenesí.

—Esa es mi venganza, — dijo apenas pudiendo hablar el honrado y nobilísimo capataz.—Estamos en paz; una mala obra, se paga con otra buena. No me lo agradezcáis.

LEOCADIO MARTÍN RUIZ.

EL CENTENARIO DEL "QUIJOTE."

EN HONOR DE CERVANTES

El célebre escritor D. Mariano de Cavia, ha tenido la feliz idea de que los españoles conmemoremos de una manera digna y oficial, el centenario de la publicación de «El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha»;

obra que ha inmortalizado la memoria de su autor, Miguel Cervantes Saavedra, y de la cual se han hecho multitud de ediciones de todos los tamaños y gustos; no solamente en español, sino en todos los idiomas conocidos.

La idea de Mariano de Cavia ha sido acogida con cariño por los españoles y al hacerse eco de ella el poeta Manuel Reina, la hizo con tal vehemente elocuencia, que subyugó á su auditorio, llegando á conseguir que la cuestión se haga como lo que debe ser, cuestión nacional.

Todos los periódicos de la península, literarios, de noticias, políticos, diarios, semanales, etc., se ocupan con más ó menos extensión en estos días de la cuestión que nos ocupa y todos ellos procuran hallar algo nuevo, alguna curiosidad que ofrecer á sus lectores, acerca de Cervantes y de su colosal obra. Nosotros, á título de curiosa actualidad, copiamos á continuación, el trozo de una carta que de su corresponsal en Argamasilla de Alba, D. Angel Pereira, publicó *Heraldo de Madrid* en su número correspondiente al día 16 de los corrientes.

Dice así:

«Ahora que con justísima razón se trata de conmemorar tan preclaro genio, y con motivo de tan fausto acontecimiento, por cuyo esplendor debemos interesarnos los amantes de nuestras Letras patrias, séame permitido recordar algo á este propósito.

Es tradicional y cierto que Miguel de Cervantes cobraba las alcabalas de Argamasilla y que existía en esta localidad un Sr. Quijana que tenía una sobrina muy guapa, á quien *chicoleaba* nuestro héroe. Lo es también que dicho caballero era un desequilibrado, como lo prueba un retrato al óleo que se conserva en esta iglesia parroquial, con su inscripción en la que así se hace constar y fecha correspondiente á dicha época.

No siendo del agrado de Quijana los galanteos de Cervantes con su sobrina, y en uno de sus accesos de furor, dió con Cervantes en un calabozo, donde, tomando al loco como protagonista de su obra, tomó venganza gloriosa que inmortalizó su nombre.

Se conserva la casa que lleva el nombre de Casa prisión de Cervantes, y el sótano ó calabozo donde estuvo preso, y el poyete debajo del tragaluz que le sirvió de escritorio. Aquí se desarrollaron multitud de pasajes de su inmortal obra. Existe la huerta de Aguas, donde se celebraron las bodas de Camacho; la célebre y nunca bien ponderada cueva de Montesinos, origen de uno de los pasajes más primorosos de la obra cervantina; la fuente Eriela; el castillo de Rochefrida; la célebre Ruidera, con sus siete hijas y *varias* sobrinas; el no menos célebre escudero Guadiana, y multitud de sitios que son vivos recordatorios de otros tantos pasajes de la obra imperecedera de nuestro gran Cervantes.

¿No merece esto ser teaido en cuen-

ta para las fiestas que se avecinan? ¿No tiene Argamasilla de Alba méritos sobrados para ocupar un lugar de

preferencia en el centenario de Cervantes? Sería una ingratitud tremenda el preterirla.»

SONETOS

Rubia

Robó el oro su lustre á tu cabello
y á tu boca el coral su sangre pura;
ostenta el mármol como tú su albura
y el cisne arquero como tú su cello.

En tu sonrisa se estremece el sello
de un beso del amor á la hermosura
y en tu mirada trémula fulgura
la lucha de una sombra y un destello...

Lohengrín te ha soñado como un rubio
querube, envuelto entre flotantes tules
cubre su cisne blanco, en el Danubio;
y ha visto que halagando sus antojos,
no son tus ojos como el cielo azules,
sino el cielo es azul como tus ojos.

JOSÉ SANTOS.

Mirarte sólo en mi ansiedad espero,
sólo á mirarte en mi ansiedad aspiro,
y más me muero cuanto más te miro
y más te miró, cuanto más me muero.

El tiempo pasa por demás ligero;
lloro su raudo, turbulento giro;
y más te quiero cuanto más suspiro
y más suspiro cuanto más te quiero.

Deja á tu cuello encadenar mi brazo,
y al blando són con que nos brinda el remo,
la mar surquemos en estrecho lazo.

Ni temo al viento ni á las ondas temo,
¡que más me quemo cuanto más te abrazo
y más te abrazo cuanto más me quemo!

S. RUEDA.

Al hombre

Salud, hijo de Dios, dueño del mundo:
tú, con potente y atrevido vuelo,
te elevas á las cúspides del cielo
y descienes del mar á lo profundo.
Tú, en maravillas y en saber fecundo,
rasgas de la ignorancia el torpe velo
y nada hay imposible á tu desvelo
de la esfera en el ámbito rotundo.
Gigante sin rival, en tu presencia
se humillan con temor todos los seres,
juguete de tu enojo ó tu paciencia.
De Dios omnipotente imagen eres;
más al brillar tu sabia omnipotencia,
sale un microbio, te envenena y... ¡mueres!

JUAN TOMÁS SALVANY.

Á un pensador

Qué te detiene? Sin cesar ahonda
de la ardua ciencia en el profundo arcano;
es del minero el pensador hermano
y en su obra tiene la razón por sonda.

Baja á esa noche. A tu afanar responde
dócil el triunfo que labró tu mano
y el negro vientre del abismo insano
nada á tu empeño escrutador esconda.

Matrona que escatima sus favores,
no meretriz que otórgalos sin freno,
es la austera verdad; lucha y no imploras.

Al ruín lo fácil, lo costoso al bueno.
¡Sobre la tierra encontrarás las flores,
el oro hay que arrancarlo de su seno!

EMILIO FERRARI.



ORIHUELA—ENTRADA DEL RIO SEGURA EN LA CIUDAD.

REPORTERISMO

La Redacción de ORCELITANO desea á sus bellas lectoras y amables lectores, unas Pascuas de Navidad, completamente felices, con un buen pavo y con una buena parte del premio gordo de la lotería nacional que ha de sortearse hoy.

* * *

Hemos recibido en esta Redacción, la visita de nuestros apreciables colegas *El Demócrata* de Alicante, y *El Tío Camándulas* de Segovia, con los que dejamos muy gustosamente establecido el cambio.

* * *

Han regresado de su viaje de novios á la corte y otras capitales de España, D. José Berenguer y su distinguida esposa doña Dolores Molera. Bien venidos.

* * *

El segundo día de Pascua, se celebrará la inauguración del Circo galístico que se está acabando de construir en nuestra ciudad.

Las compañías que tienen á sus cargo las peleas de ese día, nos aseguran que la inauguración resultará una verdadera solemnidad.

Ya lo saben los aficionados; están de enhorabuena.

* * *

En la sesión que el sábado último celebró nuestro Ayuntamiento, leyó el secretario de la Corporación municipal, una circular, ordenando al municipio que en plazo muy perentorio, se ponga al corriente de sus atrasos con la hacienda.

¡Y como aprieta Maura!

* * *

La Comarca del 18 de los corrientes, atacaba al alcalde porque deja circular impunemente al libelo *El Fusil*, siendo así que prohibió unas hojas que unos cuantos radicales escribieran para defenderse de los brutales ataques de que eran objeto de una manera insultante.

Nosotros creemos que al colega le sobra la razón, toda vez que si con aquellas hojas hubo motivo para retirarlas de la circulación, porque no

atacaban á persona alguna, mayor motivo habría para hacerlo con *El Fusil*, que dispara sus asquerosos escupitazos, contra respetables personalidades, cuya dignidad y honradez son inmaculadas, y si aquellas hojas pudieron acarrear una perturbación del orden público en nuestra pacífica ciudad, mucho más la pueden perturbar las nauseabundas lecturas del *papel* á que aludimos.

Lo que nosotros nos proponemos dicho lo que antecede, es rectificar un error del apreciable colega, con lo cual quedará la verdad en su lugar. Consiste el error á que aludimos, el afirmar que fué el alcalde, Sr. Román, el que impidió la libre circulación de la hoja radical, cuando por aquellos días estaba de alcalde accidental el Sr. Ferrer, quien fué el que suspendió el reparto de la hoja en cuestión.

....y al César lo que es del César.

* * *

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, en donde ha permanecido breves días, á nuestro querido amigo el regente de la Normal de Murcia, D. Roque Bellido.

Bien venido y feliz viaje.

* * *

Se encuentra enfermo de alguna gravedad, nuestro particular amigo D. José Balaguer Muñoz.

Le deseamos un pronto alivio.

* * *

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de nuestro querido amigo, el ilustrado jurisconsulto, D. José María Senén.

Felicitamos á los dichosos padres, por tan fausto acontecimiento.

* * *

Tenemos entendido que el segundo artículo de la serie que en su sección *Tribuna libre*, piensa publicar nuestro colega local *Unión Republicana*, con la firma de «Apaga Candiles», está llamado á dar mucho juego, porque según parece, en él se hacen algunas aclaraciones acerca de la actitud y proceder de ciertos individuos.

Esta sección del referido colega despierta gran interés en el público, el cual no se verá defraudada en sus

esperanzas de experimentar vivas emociones, porque parece que el autor de los artículos en cuestión, está dispuesto á *tirar de la manta* y á llegar hasta don le sean necesario.

Este y los artículos que con motivo de la desgracia del Sr. Bueno viene publicando el colega, hace que sea buscado con interés en cuanto se sabe que hace su aparición al cabo de la semana.

* * *

Los señores que forman el partido conservador que acaudilla el Sr. Germán, celebraron el pasado domingo una gran reunión en el domicilio de su jefe, con el propósito, según parece, de tomar algunos acuerdos de gran interés para aquel partido.

* * *

Para primero del próximo mes de Enero de 1904, nos aseguran que verá la luz pública en nuestra ciudad, un nuevo semanario político, que defenderá los intereses del flamante partido liberal conservador, creado al disolverse «La Liga Católica», con buena parte de los dispersos elementos de la misma.

Deseamos al futuro colega muchas suscripciones y una vida larga y feliz.

* * *

Por no disponer de espacio suficiente, no damos cuenta en el presente número de una reunión que anoche celebraron en el Casino Orcelitano, unos cuantos socios, jóvenes animosos entre los cuales cae como en terreno abonado para que con facilidad fructifique toda idea caritativa que tienda á mejorar la situación de sus semejantes, cuando estos desgraciadamente sufren y lloran.

En nuestro próximo número daremos á nuestros lectores cuenta detallada de la reunión de anoche, de los acuerdos que en ella se tomaron y de los que pueden adoptarse durante la presente semana.

* * *

Deseamos á los redactores de los colegas locales y á los de la prensa española en general, unas felices pascuas de navidad.

* * *

Por impedirselo urgentes ocupaciones, no podemos publicar en el presente número, la deliciosa sección de nuestro saladísimo colaborador don Angel de la Cruz.

* * *

Un joven mecánico, electricista desea colocación en esta ciudad.

Darán razón en esta Redacción.

* * *

Mañana es esperado en esta ciudad, nuestro diputado D. Francisco Bañesteros.

Sea bien venido.

* * *

Informados por personas que nos merece entero crédito, podemos asegurar, que en el Ministerio de la Gobernación, se aprobarán las elecciones de concejales de esta ciudad, sucediendo con las de aquí, lo contrario que con las de Elche.

Los amigos del marqués del Bosch, están de enhorabuena.

* * *

Esta mañana ha sido hallado en el Segura, el cadáver del desgraciado bracero, que hace unos días fué arrebatado por la corriente del río, en el molino de la ciudad.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga número 1

(Paseos de Recoletos)

G A R A N T I A S

Capital social efectivo. pts. 12.000.000

Primas y reservas. . . . 44.028.545

Total. . . . 56.028. 64

30 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Agente en Orihuela

DON JOSÉ MANUEL TERUEL

Constitución, 5.

EL CAPRICHIO

ANGEL BELDA

GRAN CENTRO DE MODA

Se han recibido grande y variados surtidos de las más altas novedades de géneros para trages de señoras.

Especialidad en géneros para lutos y corsés de corta posición.

MAYOR, 25, ORIHUELA

GRAN AGENCIA DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR

D. José Escudero.

Se realizan toda clase de operaciones comerciales y de crédito, con prontitud, reserva y economía; además, tiene esta agencia representaciones y comisiones de importantes casas nacionales y extranjeras, de diversos artículos.

Constitución, 20, Orihuela.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

ULTRAMARINOS, PAQUETERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIOS

DE

José Escribá Bernardo.

21, Alfonso XIII, 21, antes Hostales. Orihuela

AL PUBLICO

GRANDES NOVEDADES PARA LAS PASCUAS DE NAVIDAD

En este acreditado establecimiento encontrarán sus numerosos clientes:

Jamones en dulce, Lenguas á la escarlata, Salchichones de avés, id., de Lión, idem de Vich, tripa culár; id. de id., tripa corriente; Tarrinas Foigras, Embuchados de lomo, Longaniza extremeña, Sobreasada Mallorquina, Riquisimos chorizos de Candelario, Jamones todo magro, Conservas de carnes y pescados. Vinagrillas ingresas, Garbanzos lejitimos de Castilla, Ricas alubias del Pinet, Quesos de Bola, Gruyér, Nata y. Roqufort. Legitimas pasas de Málaga, Arenques ingleses, Anchoas, Mantecas frescas inglesas y de Holanda, Dulces en almibar de todas frutas, Rico surtido en pastas para sopa, Galletas de todas clases, Vinos de Jerez, Málaga y otras acreditadas marcas, y Champagnes, Licores de diferentes clases y marcas, Riquisimos cafés tostados al día, que se recomiendan por sus clases.

ESPECIALIDAD en chocolates, aceites, arroces y otros artículos de los ramos de Ultramarinos. Coloniales y Paquetería.

Gran surtido en tarjetas postales y de felicitación de la más alta novedad.

Se advierte al público que esta casa después de haber repartido como regalo un billete de la lotería de Navidad, entre sus clientes, continuará dando vales con opción á regalos á todo cliente, y al que compre especias se le dejará gratis una magnífica máquina especial para picar carnes y elaborar embutidos. Se ruega á los señores consumidores se figen en el peso y calidad de los artículos.

PAÑERÍA DE ELEUTERIO GARCIA

Mayor, 14, Orihuela.

En este acreditado establecimiento se han recibido y se esperan grandes y bonitas colecciones de toda clase de géneros de pañería, propios para trajes y gabanes de caballeros.

Mantás desde 1 á 100 pesetas gran

fantasía.

Extensa colección de capas, con feccionadas últimos modelos.

Especialidad en ricos merinos para sotanas y manteos, sin pieza, negro inalterable.

MAQUINAS SINGER

PARA COSER

Sucursal en Orihuela, Mayor, 9.

La Compañía Fabril «Singer» posee más de 500 modelos de máquinas construidas expresamente para industrias especiales, y suplicamos á las personas que tengan necesidad de una costura especial, por difícil y complicada que sea, visite nuestra sucursal en la seguridad de que serán atendidas pronto y cumplidamente.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Máquinas desde 90 pesetas.

AVSO**CONTRA LA CALVICIE.**

«Vegetal Azgar», modificado totalmente el producto contra la calvicie conocido con el nombre de «Vegetal Azgar», se ha conseguido concentrarse sus substancias, habiendo logrado un preparado de transparencia ideal, delicioso perfume y propiedades á la vez más activas para el crecimiento del cabello y conservación del mismo.

No obstante dichas mejoras, permite la reducción del precio de cada frasco que es 4 pesetas.

Punto de venta

Peluquería del Sr. Pedrosa.—Orihuela.

EL GLOBO

COMERCIO DE TEGIDOS DEL PAIS Y EXTRANJEROS

Altas novedades para señora.

Especialidad en confecciones para niños.

Trajes para caballeros.

Acaban de recibirse las capas para niñas.

Martinez y Ferrer,
Mayor, 31 y 33, frente á Palacio.

BAZAR VALENCIANO

DE

VICENTE BELLIDO

18-MAYOR-18

Gran surtido en Perfumería, Bisutería, Quincalla, Paquetería, Ferretería, batería de cocina, Paraguas y sombrillas. Variado surtido en objetos de fantasía para regalos.

Recomendamos mucho al público no deje de visitar este establecimiento, con la seguridad de que quedará complacido, tanto de la calidad de los géneros como de sus precios.

Variado surtido en artículos para peluqueros, todos garantizados y precios baratísimos.

Enriqueta Onofre

3, San Juan, 3.

Máquina «Teotonia», último modelo para hacer toda clase de trabajos de punto, tanto en lana como en algodones y sedas; especialidad en fabricarse elásticas, medias y calcetines. Todos estos trabajos se realizarán en lisos, listas y escocés.

Prontitud, esmero y economía.

3, San Juan, 3.

PAÑERIA

DE

J. RAMON GARRIGOS

30 MAYOR 30

Extensas colecciones en Cheviots, Estambres, Armures, Chester y Edredones.

Gran variedad en géneros para lutos.

Grandioso surtido en mantas de todas clases. Especialidad en mantas de viaje. Capas hechas y paños para la confección.

ORIHUELA